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DENI
•• Livia Oliveira 

Pessotti e 
Rafael Mendes

PÁG. 08

Os investimentos em geração própria de energia 
solar nas propriedades rurais somam cerca de 
R$ 15,5 bilhões no País, com mais de 200 mil 

consumidores do agronegócio.
PÁG. 07

Foi lançado, na última semana, o livro “Peixes e Crustáceos do Parque Estadual 
de Itaúnas”. A obra é resultado de estudos e pesquisas sobre sustentabilidade 
ambiental e a biodiversidade aquática do local.                                       PÁG. 03

A empresa, que 
opera em 60 países, 
está implantando a 
unidade industrial para 
a fabricação de café 
solúvel no Espírito 
Santo numa área 
de 300 mil metros 
quadrados. Durante as 
obras, cerca de quatro 
mil trabalhadores de 
diversas especialidades 
foram contratados 
e, após o início da 
operação, serão gerados 
até 270 postos de 
trabalho permanentes.
PÁG. 04

Lançado livro sobre Peixes e 
Crustáceos do Parque Estadual de 
Itaúnas em Conceição da Barra

Sistemas de energia 
solar no agronegócio 

ultrapassam R$ 
15,5 bilhões em 

investimentos no País

PÁG. 02

PANORAMA
•• O Supremo Tribunal Federal - STF fixou o prazo 
de 24 meses para que o Congresso Nacional edite lei 
criando o Funget - Fundo de Garantia das Execuções 
Trabalhistas. Pág. 02

O PIONEIRO ON LINE
www.jornalopioneiro.com.br

Acesse o nosso site e confira 
importantes assuntos

Empresa multinacional do segmento de 
café investe R$ 1 bilhão em Linhares

Reforma não prevê redução de 
preços em testes e exames, 

mas também não aumentarão
Pág. 03
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Em uma iniciativa inovadora de restauração de recifes de corais na Baía de Todos-os-
-Santos, na Bahia, o uso do poliacetal, um tipo de plástico conhecido por sua resistência, 
fez o coral nativo Milleporaalcicornis dobrar sua taxa de crescimento. O experimento foi 
realizado no primeiro ano de atividades do projeto Corais de Maré, desenvolvido pela 
empresa Carbono 14, em parceria com a Universidade Federal da Bahia (UFBA) e o Instituto 
de Pesca Artesanal de Ilha de Maré, com patrocínio da Braskem.

A ação, que serve de exemplo para outros estados, utiliza o esqueleto do Coral-sol, 
espécie considerada invasora na região, como base na produção de sementeiras para 
cultivo do coral nativo. Essas sementeiras foram instaladas em berçários no fundo do 
mar, na Ilha de Maré, em Salvador (BA), sendo fixadas com plástico, com objetivo de 
potencializar o crescimento dos espécimes. Depois foram transferidas para povoar 
uma área de recifes, de cinco mil metros quadrados, que fica a aproximadamente 
seis quilômetros da costa. Anote essa ambientalistas capixabas.

O Supremo Tribunal Federal - STF fixou o prazo de 24 meses para que o Con-
gresso Nacional edite lei criando o Funget - Fundo de Garantia das Execuções 
Trabalhistas. O prazo começa a contar a partir da data de publicação do acórdão 
do julgamento.

O Tribunal Regional do Trabalho 
- TRT da 1ª região determinou 
que a Gol e a Webjet indenizem 
em R$ 30 mil uma comissá-
ria de bordo que desenvolveu 
transtornos psiquiátricos por 
despressurização de aeronave 
em que trabalhava.Ou seja ela 
ficou...

Na Franca do Imperador, interior 
de São Paulo, a prefeitura, o 
Estado e a Fundação Esporte, 
Arte e Cultura terão de indenizar 
artistas que tiveram suas obras 
censuradas em uma exposição. 
Os grafites criticavam a atuação 
da polícia, especialmente casos 
de letalidade contra a população 
negra. Na decisão, juiz reco-
nheceu excessos na atuação 
estatal, constrangimento ilegal, 
cerceamento à l iberdade de 
expressão, além de despropor-
cionalidade na conduta.

O Instituto de Assistência Médica 
ao Servidor Público Estadual (IA-
MSPE) que é um sistema de saúde 
que atende aproximadamente 1,2 
milhão de funcionários públicos 
do Estado de São Paulo e seus 
dependentes, terá de efetuar a 
transferência de paciente que, por 
motivos religiosos, pediu a rea-
lização de cirurgia cardíaca sem 
transfusão de sangue. Em liminar, 
desembargador paulista autorizou 
transferência para hospital que 
possui equipamento para auto-
transfusão.

Distribuidora automotiva Dasa 
pode manter registro de marca 
cujo logo tem três faixas, assim 
como símbolo da BMW. Assim 
decidiu a 1ª turma especializada 
do Tribunal Regional Federal - 
TRF da 1ª região ao considerar 
que não se verificou afinidade 
mercadológica ou similaridade 
dos signos que gerasse nulidade 
da marca.

Fornecer bebida alcoólica a uma pessoa menor de idade, mesmo se ela for um parente 
próximo, é crime. Foi o que ratificou o Tribunal de Justiça de Santa Catarina -  TJ/SC 
ao manter a condenação de dois homens denunciados pelo Ministério Público. Os 
delitos pelos quais foram condenados ocorreram separadamente, mas no mesmo 
mês e local - em abril de 2019, em um assentamento na região.

Os homens foram sentenciados pela vara única da comarca de Ponte Serrada/SC, 
com base no art. 243 do ECA, que considera crime vender, fornecer, servir, ministrar 
ou entregar, ainda que gratuitamente, bebida alcoólica a criança ou adolescente. Cada 
responsável foi condenado a dois anos de detenção, em regime inicial aberto, e ao 
pagamento de dez dias-multa no valor de 1/30 do salário-mínimo vigente à época do 
delito. Nos dois casos, a pena privativa de liberdade foi substituída por duas restritivas 
de direito. O link é: https://www.migalhas.com.br/quentes/389527/tj-sc-mantem-pena-
-a-avo-que-deu-cachaca-ao-neto-menor-de-idade

Ao ouvir o redator do site Migalhas lendo em voz alta a nota anterior, sr. Juvenal, vetusto 
faxineiro desta casa, gastou o latim perguntando “quis custodiet ipsos custodes?”. 
Para o leitor que estranhou o colaborador migalheiro ser fluente na língua de Cícero, 
explicamos que se trata de pré-requisito para trabalhar no site Migalhas. Aliás, para 
quem não entendeu a frase do funcionário, em vernáculo significa “quem há de vigiar 
os próprios vigilantes?”.

No último dia 30, foi divulgada uma decisão que não pode passar em brancas nuvens. 
Antes, leitor, permita-nos voltar no tempo. Em 2019, o site Migalhas divulgou uma 
matéria contando que, a despeito do que diz a Constituição Federal de 1988-CF/88, 
e ao contrário do que se dá em TODO o país, no Rio de Janeiro o cidadão tem que 
desembolsar mais de R$ 500 para ter uma mísera certidão negativa de processos na 
capital, em Niterói e em Campos.

Em 2020, ministro Dias Toffoli, na presidência do Conselho Nacional de Justiça - 
CNJ, e diante da gritante ilegalidade, determinou o fim da cobrança. A decisão, no 
entanto, foi solenemente ignorada, sem que houvesse qualquer punição, conforme 
mostrou reportagem feita pelo site Migalhas em abril deste ano.Agora, em junho 
de 2023, ministra Rosa Weber ordenou novamente a suspensão da cobrança, 
dando de lambuja 30 dias.Desde 2010, quando foi determinada a gratuidade, 
os ganhos dos cartórios fluminenses somados, apenas com certidões, devem 
beirar a módica cifra de R$ 1 bilhão.

XI Congresso Brasileiro de Avaliação Psicológica reúne 
estudiosos no CEUB para compreender as relações 

humanas com o meio ambiente

Efeitos psicológicos das 
mudanças climáticas 
e comportamentos 
pró-sustentabilidade 
ambiental

Embora os problemas ambientais 
sejam objeto de preocupação 
e investigação, as questões 
comportamentais relacionadas 
ao meio ambiente ainda são pouco 
exploradas. Analisar os fatores que 
influenciam o comportamento 
humano em relação ao meio 
ambiente. Esse foi o tema central 
da mesa-redonda Avaliação 
da relação pessoa-ambiente, 
dentro da programação do XI 
Congresso Brasileiro de Avaliação 
Psicológica. Coordenado pela 
professora de Psicologia do 
Centro Universitário de Brasília 
(CEUB), Ligia Abreu, o encontro, 
sediado na instituição, reuniu 
estudantes e profissionais de 
psicologia.
Especialista em Psicologia 
Ambiental, Lígia Abreu afirma que 
o debate se dá em resposta ao 
chamado da psicologia, para se 
comprometer com os Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU. Segundo Lígia, 
para avaliar o comportamento 
PRÓ-ambiental, deve-se pensar, 
tanto em medidas macro, como 
a Escala de Responsabilidade 
Ambiental Corporativa; como 
micro, por exemplo, a escala 
de comportamento ecológico, 
além do público-alvo. Estas 
são ferramentas de avaliação 
psicológica utilizadas para 
entender e mitigar as mudanças 
climáticas, promovendo a 
adaptação da sociedade às 
transformações climáticas e 
planejando melhores ambientes 
urbanos em busca de qualidade 
de vida e sustentabilidade, 
ressalta.
A docente do CEUB afirma que a 
literatura especializada oferece 
diversas escalas de medida para 
avaliar esses comportamentos, 
porém, ainda há necessidade 
de resultados mais precisos 

e tudo isso depende de um 
amplo contexto. Dentre os 
comportamentos que podem ser 
investigados, o psicólogo Carlos 
Manoel Rodrigues , também 
docente do curso de Psicologia 
do CEUB, menciona casos de 
Eco-ansiedade medo crônico 
de desastres climáticos eou 
respostas à piora das condições 
climáticas. Há a necessidade de 
melhor definição de pesquisas 
sobre temas climáticos. A medida 
do comportamento ambiental 
pode variar dependendo do nível 
em que é avaliada. Podemos 
medir comportamentos 
individuais ou de grupos e 
instituições, como empresas ou 
escolas. É importante adaptar as 
escalas de acordo com o objetivo 
da pesquisa ou intervenção, 
afirma a psicóloga.
A influência do ambiente e das 
circunstâncias individuais no 
comportamento sustentável 
pode mudar o modo de enxergar 
o ser humano inserido nas 
causas ambientais. Para avaliar 
esses diferentes contextos, é 
necessário verificar a validade 
das escalas de comportamento 
ecológico e aplicar para 
diferentes faixas etárias e grupos 
sociais, ressaltando a importância 
de torná-las acessíveis e de fácil 
leitura, destaca a docente do 
CEUB.
Ligia destaca a realização do 
Congresso como parte do 
compromisso da psicologia em 
atender aos desafios globais 
apresentados pelos ODS da ONU 
Com a aplicação de ferramentas 
de avaliação psicológica, espera-
se promover a adaptação 
da sociedade às mudanças 
climáticas, planejar ambientes 
urbanos mais sustentáveis e 
promover a qualidade de vida das 
pessoas.
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Reforma não prevê 
redução de preços em 
testes e exames, mas 
também não aumentarão

Avenida Comendador Rafael, 1.245, Ed. Gezel, Sala 403, Cen-
tro, Linhares - ES, CEP 29900-050

Lançado livro sobre 
Peixes e Crustáceos 
do Parque Estadual 
de Itaúnas

“A Reforma Tributária 

não vai fazer com que os 

preços de testes ou exa-

mes, em farmácias ou la-

boratórios, despenquem, 

mas simplesmente faz 

com que não haja aumen-

tos”, comenta o presiden-

te executivo da Câmara 

Brasileira de Diagnóstico 

Laboratorial (CBDL), Car-

los Eduardo Gouvêa

Foi aprovado, no últi-

mo dia 6 de julho (quin-

ta-feira), em 1º turno, o 

Substitutivo apresentado 

pelo relator Dep. Agui-

naldo Ribeiro (PPPB) à 

PEC 45, que discorre so-

bre a Reforma Tributária. 

A PEC 45 deve retornar ao 

Plenário da Câmara nes-

ta sexta-feira (7 de julho), 

para votação em segundo 

turno. Caso seja aprova-

da, segue para revisão do 

Senado.

O presidente executi-

vo da Câmara Brasileira 

de Diagnóstico Laborato-

rial (CBDL), Carlos Eduar-

do Gouvêa, esteve com o 

relator, em parceria com 

diversas entidades de 

saúde, para entregar uma 

nota de apoio à Reforma 

Tributária, para que o pa-

recer fosse alterado de 

50% para 60% a redução 

em relação à alíquota pa-

drão, para os serviços de 

saúde e dispositivos mé-

dicos, podendo chegar 

até a 100%. Além disso, os 

representantes do seg-

mento saúde consegui-

ram incluir os Dispositi-

vos Médicos no texto do 

parecer.

“Para o setor labora-

torial, a parte mais im-

portante é que os dispo-

sitivos médicos incluem 

o diagnóstico, isto é, es-

tamos totalmente dentro 

deste espírito de trata-

mento diferenciado dado 

para educação, saúde e 

agro”, comentou o líder 

da CBDL, Carlos Eduardo 

Gouvêa que conclui, “a 

Reforma Tributária não 

vai fazer com que os pre-

ços de testes ou exames, 

em farmácias ou labora-

tórios, despenquem, mas 

simplesmente faz com 

que não haja aumentos”.

CBDL
Criada em 1991, a CBDL 

- Câmara Brasileira de 

Diagnóstico Laboratorial 

é a principal entidade 

representativa do Brasil 

da indústria de diagnós-

tico in vitro. Tem como 

missão orientar e apoiar 

seus associados, pro-

mover o intercâmbio e 

troca de informações, 

bem como aperfeiçoar 

os fundamentos técnicos 

e científicos da área de 

IVD. Neste sentido, tem 

trabalhado em conjun-

to com diversas entida-

des atuantes no setor de 

diagnósticos, no Brasil e 

no exterior.

Tem sido uma impor-

tante aliada da Anvisa 

– Agência Nacional de 

Vigilância Sanitária, na 

discussão e consolida-

ção das normas e regula-

mentos que hoje regulam 

o setor de Diagnósticos 

no Brasil. Por outro lado, 

participa ativamente em 

eventos como congres-

sos e feiras, sempre em 

conjunto com entidades 

médicas.

Conta hoje com deze-

nas de integrantes, den-

tre os quais, diversas 

companhias nacionais e 

multinacionais, que re-

presentam mais de 70% 

do mercado brasileiro de 

Diagnóstico In Vitro.

O Parque Estadual de 

Itaúnas conta com mais 

uma ferramenta para aju-

dar em sua conservação. 

Foi lançado, na última se-

mana, o livro “Peixes e 

Crustáceos do Parque Es-

tadual de Itaúnas”. A obra 

é resultado de estudos e 

pesquisas sobre sustenta-

bilidade ambiental e a bio-

diversidade aquática do 

parque.

Na ocasião, também foi 

realizada a entrega do es-

tudo de mapeamento do 

levantamento da atividade 

pesquisa da biodiversida-

de do rio Itaúnas, com ma-

peamento de espécies de 

peixe e crustáceos. Os ma-

teriais têm efeito educa-

cional e informativo, para 

serem trabalhado com a 

comunidade do entorno, 

que tem um histórico de 

atividade pesqueira na re-

gião anterior à criação do 

parque.

O livro foi desenvolvido 

pela ONG Ekobé Brasil, em 

parceria com o Instituto 

Estadual de Meio Ambien-

te e Recursos Hídricos 

(Iema) e pesquisadores 

do Centro Universitário 

Norte do Espirito Santo 

(Ceunes) da Universidade 

Federal do Espírito Santo 

(Ufes). No estudo, foi re-

alizado um levantamen-

to sobre a diversidade de 

peixes do rio Itaúnas, para 

ajudar a definir as ações 

de gestão e conservação 

do parque.

Foto: D
ivulgação

Dispositivos Médicos, que incluem Diagnóstico, entram na Reforma Tributária. 
Isso significa 60% (ou até 100%) de redução da alíquota

ulg
ulgaçã
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Beneficiária do Programa de Incentivo ao Investimento no Estado do Espírito Santo (Invest-ES), a Olam Coffee, multinacional do 
segmento de alimentos e agronegócios, está investindo cerca de R$ 1 bilhão na fábrica em Bebedouro, no município de Linhares

Empresa multinacional do segmento de 
café investe R$ 1 bilhão em Linhares

O vice-governador e se-

cretário de Estado de Desen-

volvimento, Ricardo Ferra-

ço, realizou visita técnica ao 

empreendimento, que tem 

previsão de inauguração 

em dezembro. A política fis-

cal do Estado é atrativa e se 

soma ao ambiente socioeco-

nômico favorável que temos 

aqui. Destacamos também 

pela mão de obra qualifi-

cada e posição estratégica 

para recepção e distribuição 

de produtos. Nossa missão é 

ampliar cada vez mais o nú-

mero de empresas instala-

das no Estado, empresas que 

estejam em sintonia com a 

política de sustentabilidade, 

pois defendemos que essa 

política possa gerar oportu-

nidades de emprego e ren-

da para os capixabas, disse 

o vice-governador Ricardo 

Ferraço.  

A empresa, que opera em 

60 países, está implantando 

a unidade industrial para a 

fabricação de café solúvel 

no Espírito Santo numa área 

de 300 mil metros quadra-

dos. Durante as obras, cerca 

de quatro mil trabalhadores 

de diversas especialidades 

foram contratados e, após o 

início da operação, serão ge-

rados até 270 postos de tra-

balho permanentes.

Antes da fábrica em Linha-

res, a empresa de Cingapura 

implantou no território capi-

xaba outros dois empreen-

dimentos, um no município 

de Nova Venécia, que opera 

desde 2011, e outro na cidade 

de Muniz Freire, desde 2018.

Essa será uma das princi-

pais fábricas de café solúvel 

do mundo. Os instrumentos 

de incentivo e desenvolvi-

mento do Governo do Estado 

apoiam investimentos como 

esse, que são inovadores e 

tecnológicos, com capacida-

de de gerar oportunidades 

aos capixabas. Com o início 

da operação da Olam, o Es-

pírito Santo passará a se tor-

nar importante polo de pro-

cessamento de café, gerando 

valor agregado ao produto, 

além de levar o conilon ca-

pixaba e o nosso Estado à 

primeira prateleira mundial, 

completou Ferraço.    

No plano de negócios, as-

sim que a unidade estiver em 

plena atividade, há previsão 

de compra de, aproximada-

mente, 600 mil sacas de café 

em grão, por ano, dos cafei-

cultores do Espírito Santo. A 

matéria-prima é a base de 

produção da empresa, que 

processa e exporta produtos 

a diversos países, com des-

taque para Estados Unidos, 

Rússia e Polônia.

Foto: D
ivulgação
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Foto:  Globo/Fábio Rocha

ENTRETENIMENTO

TELEVISÃO
Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

•    Manuela do Monte é mais 
uma que já encerrou seus tra-
balhos na série “Reis”.
•    Helen Ganzarolli, além de 
um quadro no “Programa Silvio 
Santos”, investe no seu canal 
do YouTube.
•    Laryssa Dias, por sua vez, já 
está completamente envolvida 
com as gravações de “Reis”, 
personagem Afra.
•    Já disponível no Para-
mount+ e canal Nickelodeon, a 
série “Marcelo, Marmelo, Mar-
telo”, foi um dos últimos traba-
lhos da Márcia Manfredini, que 
faz a Tia Zuzu...
•    ... A atriz, que também in-
terpretou a fofoqueira Dona 
Abigail em “Família Paraíso”, 
morreu em dezembro do ano 

passado.
•    Boninho anunciou nas suas 
redes sociais que o próximo 
BBB, além dos grupos Pipoca e 
Camarote, terá o Puxadinho....
•    ... Mas sem maiores deta-
lhes.
•    Na quinta-feira, a exemplo 
do que aconteceu na sema-
na passada, o Prime Vídeo vai 
transmitir com exclusividade 
Palmeiras e São Paulo...
•    ... Jogo pela Copa do Brasil, 
partida de volta, no Allianz Par-
que, às 20h.
•    Daniel Caniato, que era do 
“Jornal Jovem Pan”, vai assu-
mir os “Pingos nos Is”...
•    ... E Paula Nobre, da previ-
são do tempo, vai para o “Jor-
nal da Manhã”.

A jornalista Adriana Reid anunciou ontem sua saída da Jovem Pan 
e não escondeu o “alívio”. “Foram quatro anos acordando às 3h da 
manhã diariamente para apresentar um jornal de 4 horas ao vivo e 
sem intervalo na Jovem Pan. Inclusive aos feriados e fins de semana”, 
conta Adriana. Após insistir pedindo transferência de horário, a Pan 
optou por sua demissão. Então é isso. Mas Quinta tem mais. Tchau!

Considero a Giuliana Girardi, 
da Globo, excelente repórter. 
Certamente uma das melho-
res. No “Fantástico”, imbatí-
vel. Permitisse um conselho, 
diria a ela de não balançar 
a cabeça. Mesmo, sempre, 
concordando com o que é 
dito, não precisa demonstrar.

Há um esforço do canal BandS-
ports em ampliar seu leque de 
atrações. Isso é bom.
Mas também colocar qualquer 
coisa no ar não é legal. Qual atra-
ção existe na série A2 do campe-
onato carioca?

Vale lembrar: Gretchen, de 
tantas e tão boas, será a 
convidada do “Programa de 
Todos os Programas”, nesta 
terça, no YouTube e redes so-
ciais do R7. Um momento dos 
mais aguardados. Ao vivo, a 
partir das 18h.

No SBT, com Daniela Beyruti, já 
se percebe algumas transforma-
ções internas. A expectativa agora 
é saber quais as suas próximas 
etapas.
Por exemplo: quando será a vez 
do jornalismo? Há muito se re-
clama investimentos. O mundo 
mudou e o “SBT Brasil” continua 
sendo o mesmo de 15 anos atrás.

Com a chegada de Thelma Guedes 
são aguardadas muitas mudanças no 
roteiro de “Terra e Paixão”. Afinal, a 
novela deve seguir até o começo de 
2024 e vai precisar de muito oxigênio 
puro para chegar lá. E esse novo 
olhar vai passar pelo núcleo indígena 
da trama, representado por Daniel 
Munduruku, Mapu Huni Kui, Suyane 
Moreira e Rafaela Cocal. Quase não 
tem representatividade na trama.

Responsável pelo papel 
de Daniela Beyruti na 
série “O Rei da TV”, do 
Star+, sobre a vida de 
Silvio Santos, Elisa Ro-
mero acertou sua volta 
à Record.
Ela, que também pode 
ser vista na reprise de 
“Jesus”, já faz prepa-
ração para as próximas 
temporadas de “Reis”.

C´EST FINI

n BATE-REBATE n

AQUECIMENTO

Sétima temporada de Reis 
tem despedidas e revelação 
da Narradora

Foto:  @
ingridconte

A série “Reis”, exibida pela 
Record, se despede da sua sé-
tima temporada nesta semana, 
ainda em ritmo de capítulos 
especiais. Depois da morte de 
Urias (Roger Gobeth), a trama vai 
revelar, finalmente, a identidade 
da Narradora (Ingrid Conte), de 
seu filho (Henrique Camargo) e 

do rei (Guilherme Dellorto).      
Além disso, essa proximida-

de da passagem de bastão para 
um outro grupo representa um 
momento de emoção para vá-
rios dos atores que estão em 
cena, porque muitos deles divi-
dem os sets de gravações des-
de a quinta temporada. Entre 

DÁ AFLIÇÃO

SERÁ QUE VALE?

REPIQUE

TÁ NA HORA ESQUECIDOS

Fernanda Rodrigues e Douglas Silva formarão um casal 
– Alícia e Claudio - em “Fuzuê”, próxima novela das sete 
da Globo, com estreia em 14 de agosto. Eles são pais de 
Valentina (Maria Flor Silva).
Alícia é filha de Nero de Braga e Silva (Edson Celulari), e 
ajuda o pai na administração da loja que dá nome à nove-
la. Ela sonha em entrar para a alta sociedade e abandonar 
a imagem de herdeira bagaceira.

preparação e “valendo”, foram 
meses de parceria.

Não à toa os tantos regis-
tros nas redes sociais do elenco 
ressaltando a importância des-
te trabalho, mas, lamentando a 
despedida dos estúdios e dos 
colegas.   

Por outro lado, a identidade 
da Narradora mexe com a ima-
ginação dos fãs desde o primei-
ro capítulo de “Reis” e agora 
chega o momento do público 
conhecer todos os detalhes.

Durante uma entrevista ao 
R7, a atriz revelou que recebeu 
o convite para viver a persona-
gem sem ter a noção de quem 
ela era exatamente e se viu 
“costurando” a história. Deta-
lhe: em função desse trabalho, 
ela teve a oportunidade de sa-
ber tudo o que acontecia com 
todos os personagens.  

Ingrid Conte, daqui pra fren-
te, também poderá ser vista em 
“Reis” em diferente papéis. Na-
ama é um deles.

PRÓXIMA DAS SETE
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O Sicoob, um dos maiores apoiadores 
da produção agrícola do Brasil, projeta 
movimentar mais de R$ 52 bilhões na 
Safra 2023/2024 com produtores rurais, 
de acordo com informações divulgadas 
pela instituição financeira cooperativa. 
Esse número representa um aumento 
de aproximadamente 33% em relação 
ao ano-safra anterior, em que foram 
concedidos cerca de R$ 39 bilhões em 
crédito para pequenos e médios pro-
dutores, em sua maioria. A instituição 
financeira cooperativa, que ultrapassou 
a marca de mais de 7,3 milhões de coo-
perados, sendo mais 430 mil produtores 
rurais, disponibiliza seus recursos para 
estruturar, custear e comercializar a 
produção nas terras brasileiras. Em se-

guros, dispõe de produtos voltados para 
proteção do patrimônio e promoção da 
segurança, estabilidade e tranquilidade 
deste público. De acordo com Francisco 
Reposse Junior, diretor Comercial e de 
Canais do Sicoob, a expectativa para o 
Plano Safra 23/24 já estava alta desde o 
anúncio realizado pelo Governo Federal. 
“Como é de praxe, o Sicoob reafirma 
o seu o compromisso com o agrone-
gócio e o desenvolvimento do Brasil. 
Reconhecemos a importância do setor 
agropecuário para a nossa economia e 
estamos aqui para apoiar os produtores 
rurais. Além disso, nos orgulhamos de 
oferecer taxas mais competitivas do que 
as encontradas no mercado convencio-
nal”, comenta o executivo.

A metodologia de ensino De Crian-
ça Para Criança é um dos desta-
ques da programação do 8º Con-
gresso Internacional de Educação 
do Noroeste Paulista (CIENP), que 
acontece nos dias 27 e 28 de julho 
e vai reunir profissionais de redes 
municipais de ensino de mais de 
100 cidades. O evento terá cerca 
de 40 atividades entre palestras, 
oficinas e minicursos promovidos 
na Cidade Universitária da Unifev, 
das 7h30 às 18h. O cofundador 
e diretor criativo da empresa De 
Criança Para Criança, Vitor Azam-
buja, vai participar do encontro 
em duas oficinas que vão acon-
tecer no dia 28, sexta-feira, das 
8h às 10h e das 10h30 às 12h30, 
com o tema “Criando Juntos: uma 
metodologia revolucionária”. A 
metodologia Criando Juntos colo-
ca o aluno como protagonista do 
aprendizado de maneira lúdica, 
divertida e estimula o interesse 

por diferentes aspectos das dis-
ciplinas escolares. Os alunos, sob 
a mentoria do professor, criam 
histórias, desenham e narram 
essas histórias, baseadas nos 
conteúdos propostos pelas dife-
rentes áreas do conhecimento, 
para a produção de animações 
em vídeo. O programa é um im-
portante aliado para reter, ampliar 
e fortalecer o conhecimento dos 
estudantes. “Participar do CIENP 
é muito importante para nós por-
que podemos apresentar nosso 
projeto de educação, baseado no 
repertório das próprias crianças, 
que podem desenvolver a criati-
vidade, a cooperação, o trabalho 
em equipe e, claro, o aprendi-
zado e conhecimento. Somos 
uma empresa de tecnologia com 
foco na educação, trabalhamos 
com inovação em busca de uma 
educação mais participativa e 
efetiva”, afirma Azambuja.

No último sábado o Linhares + 
Cidadã movimentou Bebedouro  e 
realizou mais de 1,4 mil atendimen-
tos em diversos serviços públicos de 
cidadania, saúde e entretenimento 
oferecidos aos moradores do distrito 
na Escola Estadual Professor Manoel 
Abreu. É a primeira ação do projeto 
que vai percorrer diversas comuni-
dades do interior aproximando os 
serviços públicos da população. Um 
dos serviços mais acessados pelos 

moradores foram os de saúde com 
mais de 1 mil pessoas atendidas. 
No ônibus do Núcleo de Atenção e 
Promoção à Saúde (Naps), por exem-
plo, a população também pode se 
vacinar contra a gripe e a covid-19. 
Foram realizados 340 procedimentos 
entre aferição de pressão arterial e 
verificação de glicemia, além de 680 
registros para os testes rápidos para 
detecção de HIV, VDRL, Hepatites B 
e C, (IST’s).

Uma cl iente, que teve o carro 
furtado após deixar o veículo em 
uma oficina para fazer reparos, 
ingressou com uma ação contra o 
dono do estabelecimento para pedir 
indenização pelos danos materiais 
sofridos. A sentença é do 2º Juizado 
Especial Cível, Criminal e da Fa-
zenda Pública de Aracruz. Segundo 
o processo, o homem suspeito de 
furtar o carro seria funcionário da 
oficina, e o veículo foi encontrado 
abandonado, na semana seguinte 
ao ocorrido, depois de envolvimento 
em acidente que acarretou a perda 
total (PT) do bem. O juiz responsável 
pelo caso verificou que o fato ficou 
comprovado e a autora realizou pa-
gamentos para que seu automóvel 
fosse reparado, contudo o veículo 
foi furtado enquanto estava sob os 
cuidados do requerido.

Assim sendo, o magistrado levou em 
consideração o Código de Defesa 
do Consumidor, segundo o qual o 
fornecedor de serviços responde, 
independentemente de culpa, pela 
reparação dos danos causados aos 
consumidores por defeitos relativos 
a prestação de serviços, e condenou 
o proprietário da oficina a indenizar 
a requerente. O valor da indenização 
por danos materiais foi estabelecido 
conforme a tabela Fipe do veículo, 
que indicava R$ 22.057,00. Contudo, 
o juiz concedeu desconto de R$ 6 mil, 
referente à quantia obtida pela cliente 
com a venda dos destroços ao ferro 
velho, o que resultou no valor final de 
R$ 17.057,00.

Sexta-feira, dia 7, o Governo do Estado e 
a Vibra Energia realizaram  a cerimônia 
de transferência acionária da Companhia 
de Gás do Espírito Santo – ES Gás para o 
Grupo Energisa, vencedor do leilão para 
alienação da totalidade das ações da 
Companhia, ocorrido em março último. 
A solenidade aconteceu no Salão São 
Tiago, no Palácio Anchieta, em Vitória, 
com a presença do governador   Renato 
Casagrande. No Espírito Santo, a ES Gás 
é a concessionária responsável pela 
distribuição do gás natural canalizado 
e é regulada pelo órgão estadual ARSP 
(Agência de Regulação de Serviços Pú-
blicos do Espírito Santo). A ES Gás atua 
nos segmentos residencial, comercial, 
industrial, automotivo, de cogeração e 
climatização, totalizando mais de 75 
mil unidades consumidoras. A desesta-
tização da empresa visa a melhoria da 
qualidade dos serviços de distribuição 
de gás natural nos municípios atendidos 
pela companhia, incremento do investi-
mento em infraestrutura pela iniciativa 
privada e auxílio na recuperação fiscal 
do Estado. Foram leiloadas 493.691.410 
ações ordinárias nominativas, sem valor 
nominal, e 142.474.400 ações preferen-
ciais nominativas, sem valor nominal, de 
emissão da ES Gás, representativas de 
100% do capital social.

Paulo Florêncio

É advogado, Pós-graduado em Direito 
e PhD - Doutorado em Ciências da 
Religião

o 

“MANICÔMIO TRIBUTÁRIO”

Esse mundo político brasilei-
ro é mesmo de louco, quando 
coisas muito sérias precisam 
ser resolvidas, espera-se pas-
sar o tempo próprio, e de re-
pente desengaveta uma pauta 
desse tamanho, por que será? 
Um assunto técnico e muito 
complexo que, pode afetar os 
Estados e muito mais ainda o 
povo. Tira a autonomia dos Es-
tados, penaliza o povo, pois que 
sugere a criação de Conselho 
Federativo, sem qualquer expli-
cação de como isso funcionara. 
Por ventura, este grupo agiria 
politicamente – beneficiando 
alguns e prejudicando outros? 
Deixara o povo à revelia, deven-
do arcar com os aumentos des-
de a cesta básica e as neces-
sidades das famílias? Ninguém 
entendeu nada dessa pauta 
tributária, nem – uma loucura, 
nem deputados e muito menos 
o povo está entendendo. Isso 
precisa ser traduzido, pois os 
que mais serão afetados são os 
pobres desse país, onde sem-
pre recai a maior carga. Se a 
conta estiver certa, são quase 
trinta anos de promessas para 
se resolver sobre os tributos, e 
de afogadilho, o presidente ten-
tar empurrar goela abaixo uma 
votação nos últimos dias antes 
do recesso parlamentar. Porque 
não dispensaram as festas ju-
ninas? Sambaram nesses dias, 
sem a menor preocupação, 
por esquecimento da pauta, 
ou foi de propósito, uma for-
ma de surrupiar mais uma vez 
o povo brasileiro? É tão louco 
esse negócio, que as CPIs em 
plena discussão, foram todas 
paralisadas, e numa convoca-
ção a toda velocidade para que 
ninguém percebesse o grande 
perigo, principalmente, num 
governo que por meses vem 
falando somente em dinheiro. 
Quem ainda não sabe ou não 
percebeu a tamanha incompe-
tência da equipe que compõe o 
Ministério da Fazenda. É sim-
plesmente assustador o que 
estão querendo fazer com a Na-

ção, os números são estarrece-
dores. Noticias veiculadas pelo 
site Senado Notícias dão conta 
das críticas ao projeto de Refor-
ma Tributária: “Os fundamentos 
da reforma não são consensu-
ais e já dentro do Senado. O 
senador Oriovisto Guimarães 
(Podemos-PR) é uma das vozes 
dissonantes. Ele é autor de uma 
PEC alternativa (PEC46/2022) 
que não foi usada pelo grupo de 
trabalho da Câmara para mon-
tar a versão final da proposta 
da reforma tributária. Nesse 
texto não há fusão de impostos, 
apenas a simplificação dos que 
já existem. Para Oriovisto, a re-
forma não foi suficientemente 
discutida e os efeitos distorci-
dos do imposto unificado serão 
sentidos logo” (Fonte: Agência 
Senado). Nesta proposta ne-
nhum setor da atividade social 
deixará de ser atendida, todos 
pagarão imposto acima dos 
valores já existentes, e isso 
afetará desde o pedreiro, o sa-
lão de beleza, enfim, todos os 
prestadores de serviços serão 
afetados, e com isso, os preços 
se elevarão substancialmente. 
Nesse momento opera um ver-
dadeiro manicômio tributário, 
de um lado um governo famin-
to por dinheiro – que não leva 
em conta os gastos exagerados 
pela primeira dama, as viagens 
incessantes com um custo 
de milhões de reais; por outro 
lado a Câmara e o Senado, mau 
orientados não conseguem tra-
balhar, quase seiscentos políti-
cos e nada consegue avançar. 
Porque será? 

É de deixar todo mundo lou-
co, as ameaças, os medos, a 
inércia dos poderes, faz com 
que a violência aumente cada 
vez mais e nos deixe a todos 
perdidos e abandonados. Ape-
sar de ser um trabalho muito 
técnico, qualquer leigo tem que 
se preocupar, principalmente 
quando os que nos governam, 
agem como loucos, levando 
cada vez mais para perto do 
abismo. Misericórdia!

LINHARES MAIS CIDADÃ

DINHEIRO PARA A SAFRA 2023/24

DE CRIANÇA PARA CRIANÇA

Foto: Felipe Reis
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Os investimentos em ge-

ração própria de energia 

solar nas propriedades ru-

rais somam cerca de R$ 15,5 

bilhões no País, com mais 

de 200 mil consumidores 

do agronegócio, seja nos 

grandes empreendimentos 

ou nos pequenos produto-

res da agricultura familiar, 

abastecidos pela tecnologia 

fotovoltaica.

Os dados são fruto de um 

mapeamento da fintech Meu 

Financiamento Solar, espe-

cializada em financiamento 

para projetos de painéis foto-

voltaicos no Brasil, feito com 

base em dados oficiais da 

Agência Nacional de Energia 

Elétrica (Aneel) e da Asso-

ciação Brasileira de Energia 

Solar Fotovoltaica (ABSOLAR). 

De acordo com o levan-

tamento, o País possui atu-

almente quase 170 mil co-

nexões de sistemas solares 

no campo, num total de 3,1 

gigawatts (GW) de potência 

instalada, que representam 

14% de toda a capacidade 

energia solar instalada de 

forma própria pelos consu-

midores no Brasil, incluindo 

casas, comércios, indústrias 

e fazendas. A tecnologia 

fotovoltaica está presente 

em 4,9 mil municípios bra-

sileiros com pelo menos 

um sistema de energia solar 

instalado no meio rural.

Segundo Carolina Reis, 

diretora do Meu Financia-

mento Solar, um dos gran-

Sistemas de energia solar no 
agronegócio ultrapassam R$ 15,5 
bilhões em investimentos no País

des pilares de sucesso do 

agronegócio brasileiro é 

alto poder de competitivi-

dade dos produtos nacionais 

frente aos demais players 

mundiais. “Como um dos 

principais insumos da ati-

vidade produtiva rural é 

energia elétrica, o uso de 

energia solar nas fazendas é 

atualmente uma das grandes 

soluções para elevar ainda 

mais a competitividade, a 

qualidade e a sustentabili-

dade do manejo agrícola e 

pecuário no Brasil”, explica.

A energia solar no campo 

resulta também em eco-

nomia, proteção do meio 

ambiente e mais segurança 

energética para os produ-

tores, já que os sistemas so-

lares fotovoltaicos possuem 

baixos custos de operação e 

manutenção e representam 

nova fonte de riqueza ao 

campo.

Assim, por ser uma fonte 

de energia limpa, renovável, 

competitiva e praticamente 

inesgotável, o agronegócio 

passa a contar com uma 

solução segura e susten-

tável para seu suprimento 

elétrico, que traz redução 

de gastos com eletricidade 

de até 90%.

Outro ponto relevante 

na energia solar no campo 

é proporcionar eletricida-

de para áreas onde a rede 

elétrica ainda não chegou 

ou que funciona de forma 

precária e instável, que de-

pendem muito de geradores 

à diesel, mais caros, poluen-

tes e barulhentos.

A sinergia entre o agro e a 

solar fotovoltaica é imensa, 

com diversas aplicações na 

produção rural. A tecnolo-

gia é extremamente versátil 

e pode ser utilizada, por 

exemplo, no bombeamen-

to e na irrigação de água, 

na refrigeração de carnes, 

leite e outros produtos, na 

regulação de temperatura 

para a produção de aves, 

na iluminação, em cercas 

elétricas, em sistemas de 

telecomunicação, no moni-

toramento da propriedade 

rural, entre muitas outras 

funcionalidades.
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“Basta um minuto para fazer um herói, mas é necessário uma vida 
inteira para fazer um homem de bem”.

Bom dia, José Carlos Corrêa

Essa coluna é publicada todas as terças, quintas e domingos

>> Paul Brukat

SOCIEDADE

NOIVADO NA JUPARANÃ

MEDALHA PARA MAURINHO

Sob frondosas árvores da cinematográfica praia da Fazenda Jequitibá, da Família 
Armani,  às margens da ”magestosa” lagoa Juparanã, indiscutivelmente o principal 
cartão postal de Linhares, e  na presença de familiares, a odontóloga Livia Oliveira 
Pessotti e o engenheiro civil Rafael Mendes oficializaram sábado, dia 08 de julho 
corrente, o noivado com a emoção justificada dos pais dela, Giovana Oliveira e Sér-
gio Pessotti e os aplausos merecidos dos familiares ali presentes.

É oportuno frisar que a 
decisão de se passar a 
vida juntos começa com 
o pedido de casamento, 
e, quanto mais român-
tico, mais memorável 
é o  momento, mesmo 
sendo  tudo improvi-
sado, mas nesse caso  
em particular,o cenário 
se encarregou de dar a 
elegância formal ao ato, 
que culminou - como 
não podia ser diferen-
te, com os aplausos e 
cumprimentos de todos. 
Beleza pura.

•• O cirurgião plástico Nicola Fiorino Biancar participou 
nos dias 5 a 8 do mês corrente  do Congresso Internacional  
em comemoração ao Centenário do Professor Ivo Pitanguy,  
organizado pela Associação dos ex-alunos do Professor que  
aconteceu de 5 a 8 do mês corrente no Iate Club do Rio de 
Janeiro.

•• Fátima Coelho comemorou seus 7.0 ao lado do marido, 
empresário Eudo Lorenzoni e demais familiares quinta-feira, 
dia 5. Cumprimentos da coluna.

•• Dona Catarina Scarpat Dadalto celebrou, ao lado de seu 
marido, Valdemiro Santo Dadalto, no final de semana, seus 90 
anos bem vividos.

•• No próximo sábado teremos a festa julina na Lagoa Lua Nua, 
do médico Carlos Brandão. Será, sem sombra de dúvida, mais 
um encontro de muita convivência social.

•• A Confraria do Vinho de Linhares tem encontro nesta terça-
-feira, dia 11. Vera e Antonio de Pádua Faustini são os anfitriões.

•• O empresário Luiz Wagner Chieppe será um dos palestrantes 
do 6º Fórum da Liberdade e Empreendedorismo de Linhares, em 
agosto

•• Roberta e Abel Fiorot, que residem atualmente nos Estados 
Unidos, estão passando férias no Brasil. Esta semana estão 
revendo parentes e amigos em Linhares.

O engenheiro agrônomo Mauro Rossoni Junior recebeu  na 
Assembleia Legislativa do Espírito Santo, por indicação 
do deputado estadual Lucas Polese, a Medalha “Roberto 
Kaustsky” por sua atuação na Embrapa. “É uma honra e um 
privilégio por algum momento de minha vida ter auxiliado 
com essa instituição incrível, que contribui para o desenvolvi-
mento da agricultura  e do setor agropecuário em nosso país 
ao longo de seus 50 anos”, disse Maurinho.


